

2022年度前期が終わりました。台風が襲来したかと思うと、季節も変わり、朝晩の気温が急に下がり、大変過ごしやすくなってきました。作業も効率よく進むように、少ないスタッフですが、協力して声を掛け合って頑張っていきましょう。

9月上旬には、高等特別支援学校から実習生が1名ありました。緊張しながらも、小学校での実習も含めて2週間頑張り通しました。先輩スタッフは学生さんが実習で頑張っている姿を見ることで、実習生は先輩スタッフがいろいろ声をかけてくれることで、お互いに作業の内容を再確認しながら業務を進めて行くことができました。

10月1日から、岐阜県の最低賃金が時間額で【910円】になります。スタッフの賃金も増えますが、「稼ぐ」ことも大切ですが、「使う」ことも大切です。自分の生活を構築し、維持していくことを考え、余暇活動も充実していけたらと考えます。

## 実習生と共に！



在籍校ではほとんどしたことのないであろう、スコップを使っての作業です。先輩に教えてもらいながら、見様見真似で、毎日6時間の作業を、2週間やり遂げました。



保護者の協力を得て、小学校での実習も行いました。芝刈り機を使った作業も、簡単な説明や見本を見て次第に慣れて自信を持って行うことができました。

## アレチヌスビトハギ



作業する前は左のように草むら（ぼうぼう）でしたが、二人で協力して作業すればあっという間に地面が見えるようになりました。しかし、体中には「アレチヌスビトハギ（荒れ地盗人萩）」の種がビッシリ。小学校の先生も含めて、二人で濡れティッシュで丁寧に取り合いをしました。



## 運動会前に



9月から10月には、運動会（体育発表会）が行われるため、普段なかなかできない藤棚の剪定やフェンス際の除草の依頼がありました。スタッフは協力しながら、そして、分担をしながら声を掛け合いながら作業を進め、想定したよりも早く終わることができました。

